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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Este martes, el programa nacional

“Fandangos por la Lectura” llegó a
Durango, con la presencia de la
secretaria de Educación Pública, Leticia
Ramírez, quien junto al gobernador
Esteban Villegas y la embajadora de
Noruega, Ragnhild Imerslund,
celebraron con talleres y música la
diversidad lingüística.

"tras expresar que en Durango se
pueden presumir muchas cosas, pero
entre las más importantes su gente y
sus jóvenes, el mandatario estatal
disfrutó de algunos poemas junto con
la embajadora de Noruega, la titular de
la SEP, el presidente municipal, Toño
Ochoa, la comunidad estudiantil, de
escritores y promotores de la lectura.

La Embajadora de Noruega indicó
que para ella, el promover la literatura
se basa en dos cosas fundamentales
que es leer sobre cultura de otros
países, para conocer otros mundos;

segundo, "leo para sentirme menos
solo, como dice Gabriel García
Márquez, temas igual de importantes
como los sentimientos, que conectan
a través de distancias".

En esta gira del programa nacional,
la secretaria de Educación Pública del
Gobierno de México, Leticia Ramírez
Amaya, enmarcó la importancia que le
dan a la enseñanza el Gobierno del
Estado y junto con el DIF Estatal, a
cargo de Marisol Rosso, además de este
hermanamiento de culturas y
conocimientos.

Allí hicieron referencia a grandes
mujeres y hombres mexicanos y
noruegos que ahora forman parte de
la historia del país y con legados
invaluables en la educación, que
impulsaron y motivan a las nuevas
generaciones. 

Se trata del Fandango número 28,
que forma parte de este proyecto que
recorre los diferentes estados de la
República Mexicana, en esta ocasión,

con el país invitado de honor, Noruega,
y en el que Durango se unió en la
lectura de textos, talleres y música
para celebrar la diversidad lingüística.

En este Fandango, desde la
Benemérita y Centenaria Escuela
Normal del Estado de Durango, los
alumnos de secundaria y preparatoria,
realizaron una mañana de lectura y
convivencia con las autoridades, la
comunidad de escritores, periodistas y
el cantante rapero noruego Cezinando,
quien también dio una muestra de su
música con ritmo contagioso para los
jóvenes.

Cezinando compartió con los
asistentes, sobre su música y letra, que
considera que son un solo proceso
holístico. De igual forma los
estudiantes tuvieron la oportunidad de
escuchar los textos del escritor, Juan
Antonio Alfaro y las recomendaciones
de Valentina Trava Osorno, booktuber,
promotora de la lectura, así como del
mariachi juvenil Tradición Mexicana.
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Durango, ejemplo de coordinación entre
contralorías estatales y fiscalías anticorrupción

DURANGO, DGO.
Durango fue valorado como un

modelo de coordinación en el combate
a la corrupción en el marco del
Encuentro Contralores-Fiscales
Anticorrupción de la Región Noreste
realizado en la ciudad, a iniciativa de
la Secretaría de Contraloría del Estado
(SECOED) y la Fiscalía Especializada en
Combate a la Corrupción (FECCED),
con el apoyo del Gobierno de Esteban
Villegas, pues desde el día uno de su
Administración ha sido prioridad la
lucha contra este fenómeno.

Tania Julieta Hernández Maldonado,
contralora de la entidad duranguense
y coordinadora de la Región Noreste de
la Comisión Permanente de
Contralores Estados- Federación (CPCE-
F), aseveró que en este ejercicio de
intercambio de experiencias exitosas se
busca fortalecer la comunicación y los
programas de prevención de delitos
relacionados con la corrupción en cada
entidad.

“Esa es nuestra prioridad, a emplear
nuevos mecanismos y a coordinarnos
para alcanzar el mismo fin de reparar
el daño hecho a las instituciones y de
fincar responsabilidades sobre quienes
faltaron a su ética, a quienes olvidaron
su deber como servidores”, resaltó.

Destacó también que el Gobernador
siempre ha manifestado el interés por
el combate a la corrupción y por

transparentar el gasto, para que la
eficiencia del mismo sea para los
ciudadanos.

Con la presencia de representantes de
los estados de Coahuila, Nuevo León,
Tamaulipas, Zacatecas y Durango, Noel
Díaz Rodríguez, Fiscal especializado en
combate a la Corrupción del Estado de
Durango, destacó que este encuentro
tuvo como objetivo analizar, debatir y
generar propuestas respecto de la
importancia de la coordinación entre las
contralorías y fiscalías anticorrupción
para la prevención y combate a la
corrupción.

Hizo énfasis en la importancia del
fortalecimiento de las contralorías y de
las fiscalías anticorrupción, así como
de la cooperación entre estas
instituciones para obtener los
resultados que ciudadanía requiere.

“Este encuentro es una muestra de
voluntad política para fortalecer el
sistema y los mecanismos
institucionales de prevención y
combate a la corrupción”, dijo.

“Esperemos que desde la
coordinación Nacional imitemos lo que
hoy se está haciendo aquí, las
reuniones regionales permiten mayor
intercambio de mejores prácticas para
la resolución de problemas, somos dos
entes, los fiscales y los contralores;
pero no tenemos que estar separados,
nos une el interés común de combatir

la corrupción, los ciudadanos siempre
están pendientes de cómo
sancionamos la corrupción por las vías
administrativa y penal”, expresó María
Eugenia Enríquez Reyes, secretaria de
la Contraloría del Gobierno del Estado
de Campeche y Coordinadora Nacional
Suplente A de la CPCE-F. 

La Presidenta de la Convención
Nacional de Fiscales Anticorrupción
Rosaura Villanueva Arzápalo, Fiscal
Especializada en Combate a la
Corrupción de Quintana Roo, celebró
este ejercicio promovido por la zona
Noreste y destacó los resultados que se
han obtenido ya a partir de las
denuncias presentadas por las
contralorías estatales a las fiscalías
anticorrupción de la región.

Efraín Álvarez Caborno, coordinador
general de Combate a la Impunidad de
la Secretaría de la Función Pública
(SFP), expresó que Durango ha sido
muy importante en el combate a la
corrupción, en fomentar este tipo de
eventos que muestran el gran interés
que tiene el Gobierno del Estado en
impulsar este trabajo coordinado, da
mejores resultados a que cada quien
ande por su cuenta buscando combatir
la corrupción, “es la primera vez que
asisto a una de estas reuniones
coordinadas, hay interés de los estados
en participar y compartir los casos de
éxito”, manifestó.



4 MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL

Se vaticinan futuras
producciones en el
estado de Durango 

DIRECTORIO:
Fundador:

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES 
Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE
Subdirección Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS
Subdireccion de organización y 

Marketing 
REGINA SÁENZ VARGAS

Dirección Editorial
GONZALO MARTÍNEZ 

Deportes
ÁNGEL CASTILLO

Reporteros
MARTHA LETICIA CASAS, SERRANO ÁNGEL

CASTILLO MARTÍNEZ, GERALDO ROSALES
JOHAN “ZERO” UNZUETA, LUIS JUAREZ 

Community Manager/Diseño
AMAURY CARROLA, AMELIA H. ROJAS

Diseñador Digital y Editorial
DANNAI HERNÁNDEZ

DIRECCIÓN ADMINISTRATIVA
FELIPE MENDÍA GONZÁLEZ

Auxiliar Contable
JUANA INÉS LERMA GURROLA

Mensajería y Cobranza
ROLANDO NÚÑEZ 

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES 
DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com

contextodigital.dgo@gmail.com
redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbase 618 542 5138  
Año 30, número 10972

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993.

Fundador : Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de

Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional

del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102.

Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite).

Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En

trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel

Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle

general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta,

Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango,

S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia

domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.
Este martes, durante el evento de la

colocación de la piedra para la primera
fase del parque lineal en avenida
Ferrocarril, el gobernador del estado,
Esteban Villegas Villareal, comentó
que dentro del estado se encuentran
miembros de una prestigiosa empresa
de Streaming realizando lo que podría
ser una serie dentro de la capital.

Con esto, ya se pueden ver indicios
de algunos lugares en los que podrían
hacer futuras grabaciones y escenas,
tal es el caso de la plaza de Armas,
justamente en el kiosco, donde ya se
hacen preparativos de algunas escenas
para la producción en curso, de la cual,
aún no se obtiene mucha información 

Por otro lado, el gobernador comentó

que otras empresas se encuentran
muy interesadas en utilizar espacios
del estado para realizar producciones
dentro de algunos meses.

Es sabido que Durango, es conocido
por ser la Tierra del Cine y cada una de
estas producciones beneficia para
atraer al sector turístico, aumentando
gradualmente la economía en
distintos sectores de la comunidad
duranguense.

Asimismo, con la asistencia del actor
Facundo Gómez, el pasado lunes
mencionó que hace unas semanas
visitó Durango con motivo de algunas
grabaciones, donde no pudo dar
mucha información, pero argumentó
que se veían involucrados "El
Escorpión Dorado" y el famoso
comediante Adal Ramones.



Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Con la instalación de alumbrado en

la unidad deportiva “Prof. Luis
Gándara Soto”, gracias al Presupuesto
Participativo 2023 que impulsa el
alcalde Toño Ochoa, las niñas y niños
están felices de poder contar con un
lugar seguro donde recrearse. 

“Cuando nuestra familia
duranguense se une, hace grandes
cosas”, destacó en la entrega de la obra
que recibieron con alegría al hacerse
realidad con más de un millón 460 mil
pesos.

El profesor Jorge Alvarado,
subdirector de Educación Física
Federal, agradeció el Presupuesto
Participativo, porque tan sólo en esta
unidad cada fin de semana acuden mil
500 niñas y niños a jugar, entre
“escuelas de futbol, torneos de volibol
y mucha recreación”.

Por ello, esta forma de aplicar Toño
Ochoa el recurso es la más
democrática, para hacer obras que se
reflejarán en una sociedad más
positiva y sana, concluyó.
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Se rehabilita unidad deportiva
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Gasolineros prevén impacto
por gasolineras Bienestar

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Las gasolineras de Bienestar que

implementaría el gobierno federal
impactarían directamente en las
estaciones de servicio, indicó el
presidente de Onexpo Durango,
Francisco Martínez Vázquez y aseguró
además que existen alrededor de seis
proyectos de nuevas gasolineras en la
entidad.

Indicó que de cumplirse la idea del
gobierno federal de generar
gasolineras denominadas de Bienestar
con precios que sean competitivos,
desde luego que impactará en las
gasolineras regulares que no tienen
beneficios desde el gobierno, salvo el
tema de los subsidios que se aplica en
ocasiones para el ciudadano.

Al final dijo se trata de una
competencia que estará cerca de las
expendedoras y que necesariamente
generará cambios.

Recordó que en Durango existen

alrededor de 95 estaciones de servicio
en la ciudad y de entre estas se divide
el número de clientes, de ser un hecho
la presencia de gasolineras de
Bienestar entonces sería menos
consumo porque la demanda es la

misma o varía muy poco.
En el tintero y en proyectos se

encuentran cuando menos seis
estaciones de servicio que podrían
operar este mismo año, agregó el
entrevistado.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Cámara Nacional

de Comercio en Pequeño (Canacope),
Beatriz Zamora Nájera manifestó su
descontento y preocupación por la
invasión que se ha tenido en los
últimos tiempos de tienditas pequeñas
que son de fayuca y son asiáticas.

Esta condición representa
competencia desigual para los
comerciantes locales, les está restando,
señaló al mencionar que cada tiendita
que llega y se instala detiene a 10, 20
comerciantes de alrededor, "podemos
darnos cuenta de que todo esto está
pegando fuerte” y forma parte de
diversos factores que van en contra del
pequeño comercio.

Comentó que por eso y otras
situaciones es que el comercio
continúa con ventas abajo del 30 por
ciento, "no hemos podido recuperar,

alzar las ventas, todo esto nos está
golpeando". 

La entrevistada además refirió que
incluso el desempleo les está
afectando y señaló que se han
percatado cómo muchas personas han
perdido su empleo, desde las
maquiladoras hasta quienes fueron

despedidas de áreas gubernamentales,
municipales o estatales y que han
dejado de comprar por la falta de
circulante, de la misma forma quienes
no sacaron una producción en sus
rancherías, dejaron de acudir a la
ciudad a hacer sus compras porque no
tienen con qué.
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Nos invaden tienditas
asiáticas de fayuca: Canacope
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La alianza está fortalecida, nos
espera un gran reto: Gaby Hernández 

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.
Ahora que Gaby Hernández ha

quedado registrada como candidata al
Senado de la República por parte la
alianza “Va por México”, al lado de
Gina Campuzano, externó que, “sin
duda alguna la alianza está fortalecida
en Durango, la alianza está fortalecida
en México y nos espera un gran reto,
que deberemos de enfrentar con
mucho compromiso, con mucha

responsabilidad, con todo el corazón y
toda la fuerza”.

Asimismo, dijo que se encuentra
conforme y muy contenta, pues
siempre ha tenido un fuerte amor por
Durango, demostrando siempre una
convicción de servicio para la
comunidad en el lado político.

Por otro lado, habló sobre la manera
en la que se estará trabajando al lado
de Gina Campuzano, que se espera en
próximos días se informe sobre la

fórmula que estarán llevando a cabo
en conjunto. 

“Creo que siempre nos ha tocado
trabajar en equipo en los últimos años
y es muy importante eso, que más allá
de entre los partidos podamos ver una
diferencia, veamos lo que nos une, que
partamos siempre de lo que nos une,
primero como duranguenses, después
como ciudadanos y ciudadanas, como
mujeres y claro también como
políticos y políticas”, finalizó
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Facultad de Medicina y 
Nutrición renovará a su directiva

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Facultad de Medicina y Nutrición
sacó la convocatoria este 26 de febrero
para renovar la dirección, así lo
informó el actual titular Antonio
Sifuentes quien además hizo un
llamado a campañas sin guerra sucia y
a que quien llegue al frente de esta
institución, trabaje por los alumnos y
no con fines políticos o personales. 

En entrevista el director de la
Facultad de Medicina y Nutrición
indicó que tras la convocatoria, se
definió el 1 de marzo para recibir las
inscripciones de quienes aspiren a la
dirección de esta facultad.

No se sabe cuántos se van aún, pero
hasta el momento de manera
extraoficial se habla de tres personas
que buscarán llegar a esta silla, indicó
el entrevistado.

Agregó que se estará haciendo la

solicitud a los contendientes para que
lleven un proceso tranquilo, donde no
haya ataques, que todo eso lo único
que hace es las lastimar a la facultad,
por eso recalcó que, "se comporten
con seriedad, con valores que no
hagan la guerra sucia que no lleva a
nada, porque la que sufre es la
facultad”.

Agregó que la campaña será 13, 14 y
15 de marzo y la elección es el 19 de
marzo.
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Rector de la UJED llama a esperar tiempos
y tener procesos electorales civilizados

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad Juárez del
Estado de Durango, Rubén Solís Ríos
hizo un llamado a los universitarios
para que tomen con calma los
procesos electorales que se vivirán
durante este año; hay que esperar los
tiempos, recalcó el regente
universitario. 

En total son alrededor de 10 procesos
electorales los que se llevarán a cabo
el mes próximo, el primero es el 19 de
marzo y es en la Facultad de Medicina
y Nutrición (Famen).

El reglamento general de elecciones
ha dado bastante certeza en los
procesos electorales, ahí están

definidas claramente las reglas, desde
hace cinco años que se aprobó este
reglamento no se han tenido conflictos
electorales en ninguna de las
instituciones de la universidad.

Recordó que en torno a las
instituciones el reglamento fija
términos, plazos y las bases, de tal
manera que lo único que tiene que
hacerse es apegarse a ello y transitar
de manera respetuosa.

Indicó que se empezará con la
Facultad de Medicina y Nutrición
durante el mes de marzo,
posteriormente, la Facultad de
Psicología y Terapia de la
Comunicación; Trabajo Social; la
Facultad de Ciencias Exactas; la
Facultad de Ciencias Forestales;

Facultad de Economía Contaduría y
Administración; Facultad de
Agricultura y Zootecnia y hasta llegar
a rectoría que será la última elección
de este año.

Sin embargo, indicó que desde
Rectoría se hace un llamado a que se
siga el reglamento de manera plena y
sobro decir que exista civilidad.

Hizo un llamado también a que cada
uno espere los tiempos que le
corresponden a cada institución
además dijo que se espera que sea en
elecciones de propuestas, "yo creo que
en esta universidad se necesitan
propuestas, y superar las discusiones,
los chismes porque eso no va a
ayudar... ojalá que se hagan y se
debatan las propuestas de altura".
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Propone de 4 a 10 años prisión
por robo de equipamiento urbano

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

La diputada panista Paty Jiménez
Delgado, presentó la iniciativa de
reformas al Código Penal del Estado,
con el fin de sancionar el robo de
equipamiento y/o mobiliario urbano
con una pena de cuatro a 10 años de
prisión, ya que en muchas ocasiones
se pone en riesgo la vida de los
ciudadanos.

La legisladora comentó que en los
últimos años, de manera
desafortunada y visible para todos, se
ha perjudicado el patrimonio
municipal debido a la sustracción y
destrucción de piezas de ornamento
urbano, como es el caso de las obras de
escultura metálicas, así como las
estrellas que fueron colocadas en el
paseo de la calle Constitución.

Explicó que la sanción aplica por la
sustracción, apoderamiento,
comercialización, detentación o
posesión de cualquier objeto, parte,
componente o material utilizado en la
prestación de algún servicio público
estatal o municipal tal como el
alumbrado, agua potable, drenaje
sanitario, drenaje pluvial, señalización
vial o urbana o servicio de limpia,
incluyendo cualquier alcantarilla o
tapa de registro de alguno de los
servicios referidos o cualquier clase de
mobiliario o equipamiento urbano, lo
que comprende también monumentos,
estatuas o placas conmemorativas y
aparatos para la práctica deportiva.

“El robo de mobiliario urbano, es una
acción antijurídica que, a diferencia de
otras, por sí mismo pone en situación
de riesgo a la ciudadanía que circula
por una calle en la que se ha sustraído

alguna señal de alto, o que marque la
orientación de la circulación vial y ni
qué decir del peligro que representa la
ausencia de una tapa de alcantarilla
debido a que ha sido robada”, resaltó
al realizar la ampliación de motivos.

Resaltó así mismo que el deterioro de
un servicio público por el robo del
equipamiento respectivo, es un
perjuicio que va en contra de la
comunidad, toda vez que dichos
servicios han sido implementados
para alcanzar un bien común y la
satisfacción de alguna necesidad de
toda la ciudadanía. 

En este sentido, informó que varias
entidades del país ya cuentan con una
normativa al respecto, como es el caso
del Código Penal del Estado de Puebla,
el Código Penal del Estado de México
o el Código Penal para el Estado de
Querétaro, por citar algunos.
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Durango, quinto lugar nacional
en procuración de órganos 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Este 27 de febrero se conmemora el
Día Internacional del Trasplante de
Órganos y Tejidos; en este sentido, vale
la pena reflexionar en esta acción de
dar vida después de la muerte, o bien,
hacerlo aún en vida.

De acuerdo a la Secretaría de Salud
de Estado, Durango ocupa el quinto
lugar nacional en procuración de
órganos; durante 2023 se hicieron 25
trasplantes de córnea. La directora del
Centro Estatal de Trasplantes del
Estado de Durango, Cinthya Marcela
Ibarra Aguirre destacó que,
actualmente se pueden realizar
trasplantes de tejido de córnea,
musculo-esquelético, así como de
órganos vitales, los cuales son hígado,
corazón, riñones, pulmones, intestino
delgado y el ultimo que se ha logrado
consolidar a nivel nacional, el
trasplante de útero.

En México a finales del año 2021,
había 22 mil 859 personas en lista de

espera para recibir un órgano o tejido.
De ellas, 17 mil 299 esperaban un
trasplante de riñón, cinco mil 259 de
córnea, 238 de hígado, 54 de corazón
y nueve más en espera de dos órganos.

Según la OMS, anualmente se
realizan más de 150 mil trasplantes de
órganos sólidos en todo el mundo,
pero solo se cubre el 10 por ciento de
la demanda.

La informante explicó que con los
avances que se tienen en materia de
salud, cada vez se vuelve más fácil el
lograr hacer un trasplante de órganos
y obtener buenos resultados en el
proceso de recuperación, siendo esto
una esperanza en la mejora de la
calidad de vida de muchas personas y
en otras, significa poder seguir
viviendo. 

Destacó que, México ha avanzado
mucho en el tema de donación y
trasplante de órganos, logrando
encabezar los primeros lugares de
América Latina y en el caso específico
de Durango, puntualizó que, se
encuentra ubicado en el quinto lugar

a nivel nacional, “el lograr impulsar la
cultura de donación de órganos tiene
que ver mucho en ser conscientes de
que, el día de hoy o mañana podremos
ser nosotros los que necesitemos un
trasplante para seguir viviendo”.

Entre los proyectos para este año
detalló que se están haciendo las
gestiones necesarias para que a la
brevedad se dé inicio al programa de
trasplante renal en el Hospital General
450, contando con especialistas en la
materia y las instalaciones de primer
nivel que se requieren.

Aquellas personas que quieran ser
donadores de órganos, en primer
lugar, deben platicar con su familia,
esto con el objetivo de que estén
conscientes de la decisión tomada y
que, llegado el momento, firmen la
autorización del procedimiento;
posterior a esto, dijo que es necesario
que se acerquen a cualquiera de las
coordinaciones que se tienen activas
en el estado de Durango, o en su caso
ingresar a la página del CENATRA:
http://www.cenatra.gob.mx/dv/.

Se asigna un recurso para el
excuartel de 10 mdp

Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.
La mañana de este martes,

comerciantes del excuartel Juárez
protestaron a las afueras de Cabildo,
cerrando la calle Victoria por haberles
cortado la luz por parte de la Comisión
Federal de Electricidad (CFE), por lo
que el subsecretario de Organización y
Participación Ciudadana, Gerardo
Martin Núñez Solís atendiendo los
comerciantes comentó que este año ya
se asignó un recurso para el excuartel
de 10 millones de pesos

"Vamos a pagar de un lapso
determinado a otro, aquí ya está el
oficio, lo que cae en la cancha del
ayuntamiento por órdenes de nuestro
alcalde Toño Ochoa ya se está

realizando, nos tardamos un poquito
por obviamente recibir las firmas,
estar redactando lo que ellos querían,
pero bueno ya estamos nosotros
cumpliendo como ayuntamiento”, dijo

Y agregó, “nos comentaban en
Comisión Federal de Electricidad que
primero tienen que validar que todo

esté correcto ahí en el excuartel, si no
está correcto todo no podemos que
cada quien empiece a pagar su luz,
estamos todos en ese entendido,
entonces el alcalde va a tratar desde el
principio donde está la raíz del
problema, ya tenemos lo que es el
recurso para este año, nada más
esperar a que se ejecute y ya
posteriormente poder que validen y
que ya empiecen ustedes a correr con
el tema de la luz", precisó.

Dijo que la CFE recibió ya el oficio
con lo solicitado y lo que está en las
manos del alcalde ya está solucionado,
y agradeció también a los
comerciantes por haberse manifestado
de una manera tranquila y el diálogo
con los diferentes líderes de este lugar.
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Deuda a proveedores ha
disminuido a un 17 %

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El director de Finanzas municipales,
Ignacio Orrante, informó que la deuda
a proveedores ha disminuido 17 por
ciento de un de un año con otro,
gracias a las acciones que se han
emprendido por parte del municipio y
sobre todo la confianza de la
ciudadanía.

"Vamos evolucionando bien, vamos
disminuyendo la deuda a proveedores,

en este ejercicio se disminuyó casi el
17 por ciento de deuda de un año con
otro, entonces esos son datos muy
importantes y vamos a seguir
disminuyéndola, este primer bimestre
se tuvo un préstamo en diciembre del
año pasado y en febrero 15 fue
liquidado ese préstamo de 80 millones
por parte del municipio, no
requerimos los nueve meses del
contrato, simplemente está la liquidez
y la confianza que la ciudadanía nos ha
ayudado a poder pagar ese préstamo

inmediatamente en dos meses
después de haberlo adquirido",
comentó.

Dijo que se cuenta con una línea
nueva de crédito con tasas muy
importantes, por lo que se  seguirá
cumpliendo para tener finanzas sanas
con el apoyo también del gobierno del
estado, el presidente Toño Ochoa y la
participación de la ciudadanía para
que esos ingresos se sigan traduciendo
en obras y en acciones que tanto
requiere durango.
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Temporada de calor traerá
problemas gastrointestinales

Por Geraldo Rosales

DURANGO, DGO.
Juan Esteban Aguilar Estrada,

director de Salud Pública municipal
informó que por la temporada de calor
las infecciones intestinales suelen ir en
aumento debido al mayor consumo de
agua de la gente y que ocasiones no
está en óptimas condiciones, por lo
que también trabajarán en operativos
en lugares sonse se vende garrafones.

"Esta temporada de calor será algo
intensa, sabemos que durante esa
temporada las condiciones o las
afecciones gastrointestinales es lo que
puede llegar a predominar sin
desaparecer los problemas

respiratorios, que es lo que está
ahorita ha predominando, sin
embargo, si hay un incremento de las
olas de calor generan que la gente
consuma más agua y en ocasiones no
saben mucho el origen o el sitio de
donde está obteniendo el líquido vital,
la Dirección Municipal de Salud tiene
identificada esta condición y por eso es
que vamos a estar trabajando en
conjunto con la comisión estatal para
la prevención de riesgos sanitario”,
comentó.

Dijo que se estarán realizando
algunos operativos apoyados por los
patrones con los que se cuentan
actualmente vigentes y activos de
lugares donde se expenden garrafones

de agua y se harán análisis, para
identificar si realmente las
características que tiene el agua que
están vendiendo sea adecuada para
consumo humano.

"La manera de poder estar prevenido
es primero identificar y estar al
pendiente de los datos de alarma de
deshidratación, que puede ser la
elevación de la temperatura corporal,
sequedad de la boca, letargo,
disminución de las actividades físicas
y no exponerse en horas donde la
temperatura se encuentra más elevada
y buscar horarios después de las seis
de la tarde o antes de las seis de la
mañana para hacer actividades al aire
libre", finalizó.



DURANGO, DGO.

Sigue la confianza en el gobierno de
Toño Ochoa por diputadas y diputados
del Estado, quienes en el Presupuesto
de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2024,
realizaron una modificación por 53
millones 259 mil 390 pesos, con un
presupuesto final de tres mil 816
millones, 912 mil 789 pesos.

Con este incremento, se
intensificarán programas de salud,
educación, deporte, campo y
programas para la erradicación de la
violencia hacia la mujer, entre otros;
una vez que regidores de la Comisión
de Hacienda así lo promovieron.

En la sesión, se dio a conocer que
gracias a campañas como Ahorra es
Cuando, se rebasó la meta de ingresos
en el último bimestre de 2023, además
se hizo 307 por ciento más obra
pública que lo realizado en 2022; por
estos y otros logros, los regidores
reconocieron el uso eficiente de
recursos que hace Toño Ochoa.

Integrantes de la Comisión de
Hacienda, aprobaron por unanimidad
los estados financieros del sexto
bimestre de 2023 y la cuenta pública
de dicho año; se prevé que en la
próxima sesión de Cabildo se aborden
para su análisis y probable aprobación.

Jorge Gurrola, subdirector de
Ingresos de la Dirección de
Administración y Finanzas, puntualizó

que durante noviembre y diciembre se
recaudaron más de 452 millones de
pesos, con lo que los ingresos anules
aumentaron 105.94 por ciento, de lo
presupuestado para el Ejercicio Fiscal
2023.

Además, Toño Ochoa apoyó a la

gente con más de 42.5 millones de
pesos en subsidios, solo en dicho
bimestre, principalmente en el predial.
Con esto, al 31 de diciembre de 2023,
se regularizaron 151 mil 901 cuentas
catastrales, que llevaban años en
adeudo.
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Incrementan Presupuesto
de Egresos 2024
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Ayuntamiento brinda en escuelas,
pláticas sobre seguridad
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Seguridad Pública y

Protección Ciudadana, a través de su
Departamento de Prevención del
Delito, continúa dando atención a las
escuelas de Gómez Palacio mediante la
herramienta de la proximidad social.

En esta ocasión se brindaron
pláticas sobre detección y prevención
del ciberacoso, así como de las
funciones de un policía; esto con los
alumnos del CETIS 47 y Jardín de Niños
Gabriela Mistral, respectivamente.

Eduardo Canul Castellanos, subdirector
de la corporación, destacó que estas
pláticas son muy solicitadas y que se ha
logrado atender la petición de una gran

cantidad de instituciones educativas y
diferentes grados de estudios.

“El tener bien informados a los
alumnos tanto de jardines de niños,
hasta la máxima escolaridad, es vital
para fomentar los buenos valores en
ellos. Eso es justamente en lo que se
trabaja en esta administración que
preside la alcaldesa gomezpalatina,
Leticia Herrera Ale”, apuntó el
funcionario.

Abraham López Mata, responsable
del Departamento de Prevención del
Delito, indicó que la intención es llegar
a todo el alumnado con temas que les
puedan afectar en su vida diaria, esto
durante la presentación en el CETIS 47,

a cuyos alumnos se les habló sobre el
ciberacoso.

“También en los jardines de niños,
hemos tenido bastante presencia
mediante la presentación de Las
Funciones de un Policía, puesto que los
infantes, al ver a los elementos, se
motivan y continúan con ese sueño de
ser parte de una corporación
policiaca”, dijo.

Finalmente, comentó que, dentro de
los eventos a ofrecer, se encuentran los
siguientes: Protocolo Mochila Segura y
pláticas de Prevención del Delito,
mismos que pueden solicitarse
marcando al 8717140317 y
8715111511.
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Risas y aplausos provoca
"Leonardo" en Durango

Por Geraldo Rosales    
DURANGO, DGO.- 

Con éxito se realizó en Durango la
presentación del monólogo
“Leonardo”, obra de teatro escrita,
dirigida y actuada por el reconocido
actor mexicano Rodrigo Murray, que
tuvo lugar en el Teatro Ricardo
Castro.Con más de una hora de
duración y bajo el apoyo de Gobierno
del Estado a través del Instituto de
Cultura del Estado de Durango (ICED),
los asistentes presenciaron una
historia por la Italia renacentista hasta
llegar al convulso y ajetreado siglo XXI,
mientras interactúa con Leonardo IV,
pieza diseñada por el Arquitecto
Enrique Carbajal, mejor conocido
como el famoso escultor mexicano
“Sebastián".Una historia entrecalada
sobre un actor que se llama Rodrigo

que quiere hacer un monólogo sobre
Leonardo da Vinci  con momentos muy
divertidos en la vida de da Vinci,  una
comedia histórica  en donde hay
momentos de muchísima diversión
que le pasaron a Leonardo con
personajes tan importantes en la
historia de la Italia renacentista.Al
final, el público  salió contento y
satisfecho  luego de  reflexionar y
comentar lo visto, con Rodrigo Murray
a través una interacción directa , un
monólogo diferente en donde se
reveindicó la grandeza de Leonardo Da
Vinci y el gran actor que es Rodrigo
Murray.Contexto de Durango
entrevistó a Rodrigo Murray previo a
su presentación¿Cómo surgió
Leonardo?"Leonardo es entre otras
cosas una investigación que hice sobre
Leonardo da Vinci, que me lleva un

poquito más de 12  y 15 años,  en ese
transcurso de tiempo conozco a
Sebastián con el cual acordamos hacer
una de sus piezas icónicas,  uno de sus
transformables  llamado -Leonardo IV-
,  una pieza que Sebastián termina de
hacer en 1974 y nos juntamos,  el
destino quiso que nos juntáramos para
hacer Leonardo,  este transformable se
va moviendo a lo largo de  la obra,
sugiriendo distintos espacios es una
obra que habla desde el nacimiento
hasta la muerte de Leonardo da
Vinci".¿De que trata la obra?-Es una
historia entrecalada sobre un actor que
se llama Rodrigo que quiere hacer un
monólogo sobre Leonardo da Vinci
con momentos muy divertidos en la
vida de da Vinci,  una comedia
histórica  en donde hay momentos de
muchísima diversión que le pasaron a
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Leonardo con personajes tan
importantes en la historia de la Italia
renacentista, en momentos  aparece la
historia de Rodrigo quien conoce
también en este trayecto en esta curva
dramática a un escultor que es herrero
que se llama Sebastián,  como un
bululú,  es decir un actor que
interpreta a muchos personajes es que
se lleva a cabo Leonardo.Duración y
número de representaciones de
"Leonardo" -Tiene una duración de una
hora y cuarto  y la función que voy a
dar aquí en Durango es la numero 54
si no me equivoco
,.habiendola.estrenado en en la Ciudad
de México hace aproximadamente
como un año y medio¿Quien escribió
este monólogo y quién lo dirigió?-La
autoría de este monólogo la dirección
y la actuación corren por cuenta de un
enloquecido amante del teatro que se
llama Rodrigo Murray,  la música es de
Luis Ernesto Martínez,  que entre otras
cosas es bajista de un grupo muy
conocido llamado -La gusana ciega- y
bueno pues la pieza escenográfica de
Sebastián. Que sigue para Rodrigo
Murray y este monólogo-Vengo de
unas funciones que hice gracias al

instituto de cultura de Baja California
por el estado de Baja California y
quiero hacer varias presentaciones de
Leonardo a lo largo y ancho del país,
me tocó la fortuna de estar el día de

hoy en Durango,  el 29 estoy en
Aguascalientes y regreso para el 27 de
marzo hacer una función en Zacatecas
y tener después una temporada
bastante larga en la Ciudad de México.
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RReecciibbiirráánn  aall   OOrrgguulllloo  
ddee  RReeyynnoossaa

SSeegguunnddaa  ccaarrrreerraa  
DDggoo  RRuunn  FFeesstt--FFaammiilliiaa
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AAllaaccrraanneess,,   lliissttooss  ppaarraa
ssuu  pprróóxxiimmaa  jjoorrnnaaddaa

Este viernes recibirá a la
escuadra Orgullo de
Reynosa

Por Luis Juárez 
DURANGO, DGO.
Luego de tres victorias consecutivas,

la escuadra duranguense de Alacranes
ya se encuentra preparándose para la
llegada de sus próximos oponentes, el
Club de Futbol Orgullo de Reynosa,
Tamaulipas. En los últimos tres
partidos los arácnidos han tenido un
desempeño satisfactorio ante el calor
de San Pedro, Real de Apodaca y el
Deportivo Tepic.

Por otro lado, el director técnico de
Alacranes, Ricardo Rayas, comentó en
una entrevista exclusiva para Contexto
de Durango, que desde que comenzó
el torneo se ha sentido en total
confianza con los miembros que
conforman a este equipo y más gracias
a los recientes resultados demostrados
por los muchachos.

Sin embargo, destacó que no hay
motivo para menospreciar a un
adversario ni mucho menos confiarse,
por lo que el equipo debe preparase no

solamente de una forma física, sino,
mentalmente para dar un gran
esfuerzo sin sentirse por encima de
otros y que el juego de los integrantes
de la escuadra duranguense se haga
presente manifestándose de forma
positiva optima. 

Respecto a la confianza que han
obtenido los jugadores del equipo tras
estas últimas tres jornadas, Ricardo,
mencionó que como a cualquiera
ganar un partido llena de confianza a
un atleta, pero, no es motivo para
subestimar a otros equipos y mucho
menos caer en excesos de confianza,
por lo que resaltó que la misión del
todo cuerpo técnico detrás de los
muchachos incluyéndose, su misión es
cuidar el detalle de sus actitudes.

Además, no perdió la oportunidad
para resaltar que una de las
herramientas fundamentales que
mantiene los resultados positivos del
equipo, ha sido el video análisis del
mismo, con el motivo de destacar lo
que se hace bien al igual que las fallas,
con el propósito de fortalecer las
debilidades, una guía que ha sido un
impacto de bien en la alineación y que

sirve como retroalimentación.   
“Nuestro objetivo no es ganar uno o

dos partidos, sino, colocarnos en una
buena posición dentro de la tabla
general para que nuestra liguilla se
cierre aquí en casa”, externó el director
técnico de Alacranes. 

Lo que se espera para este viernes es
una contienda física y de demasiadas
sorpresas, ya que, la mayoría de los
equipos se han reforzado, además, de
que el equipo de Reynosa atravesó por
una restructuración interesante que
cuenta con jugadores a los que se les
debe tener cuidado dentro de la
cancha, dado a que cuentan con una
forma de jugar inteligente, por lo que
el equipo tendrá que presentar una
ofensiva y defensiva para hacerles
frente en lo que promete ser un
partido complicado ante Tamaulipas. 

Cabe resaltar que el equipo
actualmente cuenta con 47 puntos, lo
que coloca al equipo dentro de la liga
en cuarto lugar de la tabla general
gracias a la consistencia de los
jugadores. Se está por jugar la jornada
número 25. 
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SSeegguunnddaa  ccaarrrreerraa  DDggoo  RRuunn  FFeesstt--
FFaammiilliiaa,,   eell   pprróóxxiimmoo  1177  ddee  mmaarrzzoo

DURANGO, DGO.
Ponerse los tenis para correr la

carrera Dgo Run Fest-Familia 2024 será
de gran ayuda para reforzar los
comedores comunitarios y que más
niñas y niños duranguenses tengan
alimento seguro, informó Toño Ochoa. 

Así invitó al evento deportivo que se
presentó y que se realizará el domingo
17 de marzo, para recaudar fondos en
favor de los comedores y celebrar por

medio del deporte a la gran familia, en
su mes.

En la presentación, la presidenta del
DIF Municipal, Guadalupe Ochoa,
destacó que el año pasado participaron
700 corredores, este 2024 se esperan
mil, además entregarán 100 cortesías
a personas con discapacidad. 

Giovanni Rosso Güereca, director del
Instituto de Desarrollo Humano y
Valores, precisó que partirán a las 8:00

horas de la plaza Fundadores; el costo
es de 250 pesos para los 5 km y 300
para los 10; además, se entregará de
un kit que incluye playera y medalla. 

Habrá premios para los ganadores,
que van de los 500 a mil pesos en los 5
y 10 kilómetros, así como la rifa de
obsequios patrocinados por diversas
empresas que se han sumado con Toño
Ochoa, por más comedores
comunitarios.

LLaa  UUJJEEDD  ddiiccee  ssíí   aa  llaa  UUnniivveerrssiiaaddaa
Pese a falta de apoyos por
parte del CONDDE

DURANGO, DGO.

Pese a que en este año el Consejo
Nacional del Deporte de la Educación
A.C. Mejor conocido como CONDDE no
ayudará económicamente a las
universidades, la UJED con el apoyo
decidido del Rector Rubén Solís Ríos, sí
estará presente.

Las y los atletas de la máxima casa
de estudios, participarán gracias a un

esfuerzo extraordinario de la
administración central que no dudó en
impulsar el trabajo de entrenadores,
familiares y por supuesto atletas
universitarios que a lo largo de meses
se han preparado para esta importante
justa deportiva. 

La UJED estará competirá en 11
disciplinas  que son: futbol soccer
femenil, futbol bardas femenil y
varonil, halterofilia, tiro con arco,
triatlón, box, atletismo y ajedrez. 

La falta de apoyos por parte del
CONDDE orilló a muchas instituciones

de educación superior en Durango a
optar por no participar y ello sumado
a que no cuentan con tantas
disciplinas como la UJED, dio como
resultado que la Universidad Juárez del
Estado de Durango no tuviera que
realizar una etapa estatal en muchos
deportes y pasar por derecho, de
manera directa a la etapa regional de
la Universiada 2024. 

Es importante señalar que la etapa
estatal de la Universiada se desarrolló
en Durango capital del 29 de febrero al
01 de marzo. 
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EElliimmiinnaattoorriiaass  eessttaattaalleess  ddee  ssooffttbbooll
ffeemmeenniill   rruummbboo  aa  llooss  JJuueeggooss
NNaacciioonnaalleess  CCoonnaaddee  22002244,,   eenn  GGPP

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con un ambiente de competencia y
camaradería, el 24 y 25 de febrero, se
desarrollaron en Gómez Palacio las
eliminatorias estatales de softbol
femenil rumbo a los Juegos Nacionales
CONADE 2024. Este evento deportivo
reunió a selectivos de Gómez Palacio,
Lerdo, Mapimí y Durango Capital, en
dos categorías.

Iván Sánchez Hernández, titular de
la Dirección Municipal del Deporte en
Gómez Palacio, señaló que este evento
se realizó gracias a las facilidades que
otorgó la alcaldesa Leticia Herrera Ale,
quien por segundo año consecutivo ha
dado la instrucción y facilitado todos
los medios para que la ciudad sea sede
y reciba a las distintas selecciones que
compiten en esta eliminatoria.

El softbol femenil ha encontrado en
Gómez Palacio un escenario ideal,
donde el deporte brilla y se promueve
la competitividad y el compañerismo
entre las jugadoras, añadió.

La comunidad deportiva local y los

aficionados han mostrado un gran
apoyo a las participantes, lo que ha
contribuido al éxito de este evento
deportivo de alto nivel y prueba de
ello, es la asistencia a cada juego de
esta etapa. 

“Las eliminatorias estatales de
softbol femenil en Gómez Palacio no

solo son una oportunidad para
identificar a las mejores jugadoras que
representarán a Durango en los Juegos
Nacionales CONADE 2024, sino
también para demostrar el
compromiso y la pasión por el deporte
que caracteriza a Gómez Palacio”,
finalizó el funcionario.



MIÉRCOLES 28  DE FEBRERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES 25

REMO

RReemmeerrooss  ggaannaann  ssuu  bboolleettoo  aa
llooss  NNaacciioonnaalleess  CCOONNAADDEE  22002244
Realizaron la toma de
tiempos en el paraje la Posta
de San Fernando en las
riberas del Padre Nazas

LERDO, DGO.

Con la toma de tiempos en la
disciplina de Canotaje que llevó a cabo
la Asociación de la especialidad en el
estado Durango que preside Alberto
Antonio González Martínez, quedó
definida la selección duranguense que
participará en los próximos Juegos
Nacionales CONADE 2024, esto luego
de que el Instituto Estatal del Deporte
que preside César Omar Cárdenas
Reyes validará dicha etapa y los
tiempos que de ella resultaron. 

El paraje conocido como "La Posta",
en las riberas del río Nazas de Ciudad
Lerdo, fue la sede de la etapa Estatal,
con la participación de un buen
número de canoistas tanto en la rama
femenil como en la varonil, destacando
a competidores de los municipios de
Nazas Gómez Palacio y Ciudad Lerdo,
mismos que demostraron
#ElValorDeNuestraGente.

Ya definida la selección Durango
continuarán con su preparación con
miras a llegar en la mejor condición a

la última etapa de esta junta nacional
amateur convocada por la Comisión
Nacional de cultura física y deporte la
cual se llevará a cabo en la Ciudad de
México y a la cual asistirán con el
respaldo del gobierno de Esteban
Villegas Villarreal, tentativamente en
el mes de junio.

Los Calificados y sus tiempos son:
Categoría 13-14 años (2011-2010) 
K1 100 y 500 mts
Alina Odalis Garcia Rios (Gómez

Palacio)

Categoría 13-14 años (2011-2010) 
k1 1000 y 500 mts. 
Octavio Soto Flores (Gómez Palacio)
Angel Daniel Chacon Pantoja

(Gómez Palacio)
Víctor Eduardo Rios Bocanegra

(Gómez Palacio)
Edgar Daniel Peres Rojas (Gómez

Palacio)
Ivan Alberto Rios Bocanegra (Gómez

Palacio)
Oziel Amancio Jiménez (Nazas)

Categoría 15-16 años (2009-2008) 
K1 1000 y 500 mts.
Frida Fernanda Chacon Soberanis 

Categoría 15-16 años (2009-2008) 
k1 1000 y 500 mts.  Heat 1

Braulio Antonio amancio Jiménez
(Nazas) 

Yahel Chairez Calderón (Nazas) 
Jesús Manuel Escapita González

(Gómez Palacio)
Sebastián Toledo Rosales (Gómez

Palacio)
Jesús Evaristo Jiménez Galarza

(Gómez Palacio)

Categoría 15-16 años (2009-2008) 
k1 1000 y 500 mts.  Heat 2
Rubén Meraz Arreola (Nazas) 
Fernando Eiden  Antúnez Medina

(Nazas) 
Alex Yael Ocón González (Gómez

Palacio)
Angel Daniel Peres Rojas (Gómez

Palacio)
Mauricio Valdepeñas Morales

(Gómez Palacio)

Categoría 17-18 (2007-2006)
k1 1000, 500  y 200 mts. 
Rafael González Nava (Gómez

Palacio)
Josten Angel Espinoza Martínez

(Gómez Palacio)

Categoría  19-23 años ( 2005-
2001)

K1 1000 mts.
Scarlet Chairez Rocha (Nazas)
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REMO

RReemmeerrooss  ggaannaann  ssuu  bboolleettoo  aa
llooss  NNaacciioonnaalleess  CCOONNAADDEE  22002244
Realizaron la toma de
tiempos en el paraje la Posta
de San Fernando en las
riberas del Padre Nazas

LERDO, DGO.

Con la toma de tiempos en la
disciplina de Canotaje que llevó a cabo
la Asociación de la especialidad en el
estado Durango que preside Alberto
Antonio González Martínez, quedó
definida la selección duranguense que
participará en los próximos Juegos
Nacionales CONADE 2024, esto luego
de que el Instituto Estatal del Deporte
que preside César Omar Cárdenas
Reyes validará dicha etapa y los
tiempos que de ella resultaron. 

El paraje conocido como "La Posta",
en las riberas del río Nazas de Ciudad
Lerdo, fue la sede de la etapa Estatal,
con la participación de un buen
número de canoistas tanto en la rama
femenil como en la varonil, destacando
a competidores de los municipios de
Nazas Gómez Palacio y Ciudad Lerdo,
mismos que demostraron
#ElValorDeNuestraGente.

Ya definida la selección Durango
continuarán con su preparación con
miras a llegar en la mejor condición a

la última etapa de esta junta nacional
amateur convocada por la Comisión
Nacional de cultura física y deporte la
cual se llevará a cabo en la Ciudad de
México y a la cual asistirán con el
respaldo del gobierno de Esteban
Villegas Villarreal, tentativamente en
el mes de junio.

Los Calificados y sus tiempos son:
Categoría 13-14 años (2011-2010) 
K1 100 y 500 mts
Alina Odalis Garcia Rios (Gómez

Palacio)

Categoría 13-14 años (2011-2010) 
k1 1000 y 500 mts. 
Octavio Soto Flores (Gómez Palacio)
Angel Daniel Chacon Pantoja

(Gómez Palacio)
Víctor Eduardo Rios Bocanegra

(Gómez Palacio)
Edgar Daniel Peres Rojas (Gómez

Palacio)
Ivan Alberto Rios Bocanegra (Gómez

Palacio)
Oziel Amancio Jiménez (Nazas)

Categoría 15-16 años (2009-2008) 
K1 1000 y 500 mts.
Frida Fernanda Chacon Soberanis 

Categoría 15-16 años (2009-2008) 
k1 1000 y 500 mts.  Heat 1

Braulio Antonio amancio Jiménez
(Nazas) 

Yahel Chairez Calderón (Nazas) 
Jesús Manuel Escapita González

(Gómez Palacio)
Sebastián Toledo Rosales (Gómez

Palacio)
Jesús Evaristo Jiménez Galarza

(Gómez Palacio)

Categoría 15-16 años (2009-2008) 
k1 1000 y 500 mts.  Heat 2
Rubén Meraz Arreola (Nazas) 
Fernando Eiden  Antúnez Medina

(Nazas) 
Alex Yael Ocón González (Gómez

Palacio)
Angel Daniel Peres Rojas (Gómez

Palacio)
Mauricio Valdepeñas Morales

(Gómez Palacio)

Categoría 17-18 (2007-2006)
k1 1000, 500  y 200 mts. 
Rafael González Nava (Gómez

Palacio)
Josten Angel Espinoza Martínez

(Gómez Palacio)

Categoría  19-23 años ( 2005-
2001)

K1 1000 mts.
Scarlet Chairez Rocha (Nazas)
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Normalistas de Ayotzinapa
lanzan petardos a Segob

Este martes, una manifestación de
familiares de los 43 normalistas de
Ayotzinapa terminó en violencia
afuera de la Secretaría de Gobernación
(Segob), en la Ciudad de México.

Los manifestantes cerraron el paso
de la avenida Bucareli, ubicada en la
Alcaldía Cuauhtémoc, donde se realizó
un acto en protesta por la situación
actual del caso de los 43 normalistas
de Ayotzinapa, desaparecidos desde
septiembre del año 2014.

Allí, exigieron resolver el caso, así
como la instalación de una mesa de
trabajo, donde solamente intervenga

el presidente de la República, Andrés
Manuel López Obrador.

Al final de la manifestación, personas
encapuchadas lanzaron varios
petardos y realizaron pintas en dichas
instalaciones de la Segob.

De acuerdo con testigos de los
hechos, fueron arrojados al menos
ocho petardos, pero solamente
detonaron cuatro.

Hasta el momento, no se han
detallado personas lesionadas ni daños
a las instalaciones a la Segob.

El caso de los jóvenes de la normal
rural de Ayotzinapa, desaparecidos el

26 de septiembre de 2014, es uno de
los grandes pendientes del sexenio de
López Obrador, quien se comprometió
durante la campaña que lo llevó a
ganar las elecciones de 2018 a
resolverlo.

La Comisión de la Verdad del
Gobierno reconoció en 2022 que el
hecho fue un “crimen de Estado” en el
que participaron autoridades de todos
los niveles de Gobierno, incluyendo al
Ejército, en complicidad con el crimen
organizado.

Con información de López-Dóriga
Digital
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Javier Milei prohíbe el lenguaje
inclusivo en Argentina

En Argentina, el gobierno que
encabeza Javier Milei continúa su
campaña contra las políticas de género
al prohibir el uso del lenguaje
inclusivo, que considera un “negocio
de la política”.

Manuel Adorni, vocero presidencial,
confirmó en conferencia que el líder ha
decidido “prohibir el lenguaje
inclusivo y la perspectiva de género en
toda la administración pública
nacional”, adelantándose a un cambio
que el Ministerio de Defensa ya había

anunciado.
La medida, que busca adherirse

estrictamente a las reglas de la Real
Academia Española, prohíbe el uso de la
letra “e”, la “x” y el símbolo “@” para
referirse a personas o conceptos
binarios. Además, se pretende eliminar
la denominada “innecesaria inclusión
del femenino” en términos que
tradicionalmente aluden al género
masculino, pero abarcan a ambos sexos.

El gobierno argumenta que no
participará en debates sobre

estructuras lingüísticas y niega el
reconocimiento de identidades no
binarias, como lo demuestra la
negativa del uso de términos como
“generale” o “soldade”.

Esta acción se suma a otras medidas
controvertidas, como la desaparición
del Ministerio de Mujeres, Géneros y
Diversidad y la postura en contra del
aborto, mostrando una clara postura
del gobierno de Milei respecto a las
políticas de género en Argentina.

Con información de MXPolítico


